
 

 
 

  令和３年第７回宮古島市議会定例会（９月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 16 我如古 三雄 １  

２ 21 佐久本 洋介 ４  

３ ３ 島尻 誠 ５  

４ ５ 狩俣 勝紀 ８  

５ 17 下地 勇德 10  

６ 14 下地 信広 11  

７ １ 下地 茜 14  

８ ８ 平良 和彦 17  

９ 13 前里 光健 19  

10 15 砂川 辰夫 22  

11 ２ 仲里 タカ子 24  

12 ７ 平 百合香 27  

13 19 上地 廣敏 28  

14 ４ 友利 光德 29  

15 11 狩俣 政作 32  

16 12 高吉 幸光 34  

17 24 眞榮城 德彦 36  

18 22 棚原 芳樹 38  

19 18 粟国 恒広 41  

20 20 平良 敏夫 43  

21 ９ 上里 樹 45  

22 ６ 新里 匠 49  

23 23 濱元 雅浩 50  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 16 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．新型コロナウイルス感染防止対策

について 

 ①世界最悪の感染地におけるロック

ダウン相当の規制について伺う。 

 ②観光客の緊急事態宣言期間中来島

中止について伺う。 

 ③時短要請に応じない店舗の現状と

対処策について伺う。 

２．防衛省に対する平良港の港湾使用

不許可について 

 ①港湾使用不許可、物資搬入妨害の

真意について伺う。 

 ②物資の搬入は国防上の観点から極

めて重要であり、不許可としたの

は防衛省のコロナ対策において詳

細に調査確認した結果に不備が生

じたための判断なのか、市長の見

解を伺う。 

３．上野庁舎跡地を分譲住宅用地とし

ての整備について 

 ①庁舎及び敷地一帯の管理体制につ

いて伺う。 

 ②解体後の庁舎跡地を分譲住宅用地

としての整備について伺う。 

４．宮古島市の長期財政ビジョンにつ

いて 

 ①本市における健全化判断比率につ

いて伺う。 

 ②主要財源となる普通交付税の今後

について伺う。 

 ③不足の事態に対応するために一定

の基金の確保は重要と考えます。

安定した基金の確保に向けた今後

の取組について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 16 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．港湾機能整備事業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

４．港湾事業について 

５．宮古島市総合体育館建設について 

 ①建て替えに向けた基本構想、基本

計画及び体力度調査はどのように

なっているのか進捗状況について

伺う。 

 ②市民のスポーツ振興を図る観点か

ら早急な建て替えが必要と考えま

す。建て替えについては国も大筋

で認めており、今後の整備計画に

ついて市長の見解を伺う。 

 

１．台風６号による農作物の被害状況

について 

 ①主な農作物の被害額について伺

う。 

２．伊良部島地下ダム農業用水の稼働

について 

 ①現在における進捗率と今後の計画

について伺う。 

 ②Ⅲ型給水所増設要請について伺

う。 

 

１．平良港総合物流センター整備事業

について 

 ①総合物流センターのストック機能

の強化に伴い市民生活に期待され

る効果について伺う。 

 ②現在における進捗率と供用開始に

ついて伺う。 

 

１．クルーズ船受入れ施設について 

 ①クルーズ船の今後の入港計画につ

いて伺う。 

 ②借入金返済に伴う償還計画につい

て伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 16 番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

５．水道事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．袖山浄水場の硬度低減化施設の更

新について 

 ①更新事業の進捗状況と今後の計画

について伺う。 

 ②施設の更新に伴い市民生活におい

て期待される効果について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 21 番 

佐久本洋介君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

１．伊良部佐良浜地区の整備について 

 ①急傾斜地の整備について 

 ②土砂災害警戒区域の防災について 

  ア．道路網の整備について 

 ③都市計画区域への編入について 

 ④集団移転について 

 ⑤住民説明会について 

 ⑥地域特有の景観の保全・活用をど

のように行っていくのか 

２．伊良部地区観光地総合整備事業に

ついて 

 ①観光振興の進捗状況は？ 

 ②牧山公園の整備について 

３．新型コロナウイルス対応について 

 ①小・中生徒の感染状況について 

 ②教職員・保育士等のワクチン接種

状況について 

 ③コロナ抗原検査キットの配布につ

いて 

  ア．誰が検査を行うのか 

  イ．検査後の対応について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ３番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．用水路等改善事業につ

いて 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

１．障がい者福祉について 

 ①市役所庁舎の障がい者専用駐車場

の屋根の設置について 

  ア．総合庁舎玄関横に障がい者専

用駐車場があるが、建物入り口

より距離もあり利用者からも改

善を求める声も届いている。早

急な対応が望まれるが見解を伺

う。 

 ②福祉施設から要請のあった対応に

ついて 

  ア．先日、障がい者の社会生活を

考える会からの要請について当

局の対応、見解を伺う。 

２．コロナウイルス感染症対策につい

て 

 ①ＰＣＲ検査場については現在宮古

空港、下地島空港の２カ所におい

て設置され、多くの市民、そして

宮古島を訪れる観光客等の検査が

連日行われるようになっている

が、新たな検査場設置については

検査体制の拡充につながると考え

るが、見解を伺う。 

 ②学校現場における検査体制につい

て伺う。 

 

１．良田橋（島尻地区）排水路改善事

業について 

 ①先日、島尻自治会から要請のあっ

た島尻良田橋をまたぐ排水路の環

境改善を目的とする事業化につい

て伺う。 

 

１．池間湿原（イーノブー）の海水化 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ３番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農畜水産業について 

への復元について 

 ①淡水化により議会で野その発生源

となることをこれまでも指摘し、

改善策を提案してきたところで

す。ツツガムシ病の発生が池間地

域に限定されるだけに人的被害が

進行する前に、今後、湿原を海水

化に向けて取り組むべきと考えま

すが、市長の見解を伺う。 

 

１．平良港の管理体制について 

 ①先月 12 日、危険物等の搬入につ

いて、市長は不許可の判断をしま

した。住民合意形成がないままの

危険物の搬入、説明責任を果たせ

ていない中での危険物の搬入は市

民感情に油を注ぐようなもの。市

長の判断は非常に意味があるもの

と考えます。地域住民の理解が得

られない現状を、港湾を管理する

本市として見解を伺う。 

 

１．団地牛舎で育成期間を終えた農家

の今後について 

 ①団地牛舎を利用されている農家の

皆さんが、契約期間の５カ年を経

過した後の支援について当局のプ

ランを伺う。 

２．優良繁殖雌牛奨励事業について 

 ①今年度申請状況について 

３．上野リサイクルセンターの現在の

稼働状況について伺う。 

４．新たな堆肥センターの設置につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ３番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

６．農地転用・開発行為に

ついて 

 

 

 

 

 

７．道路行政について 

 

１．開発が進む海岸線・農地の転用等

について 

 ①城辺地区リゾート開発に伴う農用

地除外について伺う。 

 ②開発行為に伴う農地転用申請・許

可について伺う。 

 

１．公道等の環境整備について 

 ①県道 230 号線から島尻集落へ入る

市道について 

 ②県道 83 号線から島尻バタラズ農

免農道までの市道について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ５番 

狩俣勝紀君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．土木建築行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．上水道行政について 

１．狩俣地区圃場再整備について 

 ①排水不良による耕土流出等見直し

事業実施についてお伺いします。 

２．葉たばこ廃作農家支援について 

①新規園芸作物栽培生産資材・サト

ウキビ生産資材ハーベスター等の

取得支援についてお伺いします。 

 

１．宮古馬の今後の飼育計画について 

①宮古馬の現在の頭数と今後の飼育

繁殖計画活用についてお伺いしま

す。 

２．島尻断層の維持管理について 

①現在の維持管理状況についてお伺

いします 

②特色ある地域の教育素材としての

活用についてお伺いします 

３．文化財について 

①旧宮古神社跡地にある宮古三大事

業記念碑他についてお伺いしま

す。 

 

１．宮古島メインストリート位置づけ

整備について 

①漲水（平良）港から新宮古島市役

所までの通りを宮古島メインスト

リートと位置づけ、宮古島の歴史

を物語る通りとして整備活用につ

いてお伺いします。 

２．宮古島の自然景観の保全と利活用

について 

①宮古島の景観条例等で自然景観エ

リア設定についてお伺いします。 

 

１．宮古島市上水道供給計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ５番 

狩俣勝紀君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

①現在の需要と供給量の状況、今後

の計画についてお伺いします。 

 ②流量制限弁の設置についてお伺い

します。 

③伊良部既存上水道施設活用につい

てお伺いします。 

 

１．観光入客目標と今後の観光施設整

備計画について 

 ①効果的な観光入客数の設定につい

てお伺いします。 

②レンタカー増による交通事故抑制

についてお伺いします。 

③ウィンディー前浜の駐車場拡張に

ついてお伺いします。 

④安心安全な観光地・観光産業につ

いてお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 17 番 

下地勇德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．道路行政について 
 
 
 
 
 
 
３．農業行政について 
 
 
 

４．教育行政について 

１．新型コロナウイルスワクチン接種

について 

 ①ワクチン接種率について（国、

県、市） 

 ②ワクチン接種を受けられない方へ

の対応について 

 ③ワクチン接種を２回受けた方、も

しくは受けられない方への証明書

やリストバンドなどの配付につい

て 

２．３月定例会でさとうきび収穫管理

支援事業について市長の見解は 

３．農産物加工場、屋台村について  

４．旧平良庁舎の後利用について 

 

１．伊良部、池間、来間大橋の駐停車

車両について 

２．タクシー乗り場の整備について

（ファミリーマート宮古西里大通り    

店東側） 

３．観光地の駐車場の整備について 

 

１．添道農免道路（クリーンセンター

東より下崎～西原線まで）の清掃及

び不法投棄について 

 

１．オンライン授業について 

 ①教員へのオンライン授業やタブレ

ット端末の使用方法などの研修は

どのように行われているのか 

 ②不登校の児童生徒へのタブレット

端末配付について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．高齢者の移動手段につ

いて 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

１．敬老祝い金について今年度振込で

の支給となっていますが、振込支給

になった経緯についてお伺いいたし

ます。 

２．農林水産業に携わる方々の所得向

上に向けた取組について市長の見解

を伺いいたします。 

３．下地島空港北側の周辺道路ワンセ

ブンエンドエリアについて全面通行

止めを実施してやがて３年が過ぎよ

うとしていますが、地域住民に大変

な不便をきたしております。そこで

下地島空港の適正管理について市長

の見解をお伺いいたします。 

 

１．下地島空港から佐和田の浜に抜け

る道路の補修、歩道の設置はできな

いものかお伺いいたします。 

２．道路端、歩道の清掃について、ど

のタイミングで清掃に着手している

のか。市民からの訴えなのか？パト

ロールなのかお伺いいたします。 

３．宮古第２給油所から宮古高校野球

場に向けての歩行の安全対策につい

てお伺いいたします。 

 

１．高齢化や単身世帯の増加、地元小

売業（まっちゃ）の廃業により高齢

者等を中心に食料品の購入や飲食に

不便を感じる方々、いわゆる買い物

難民、買い物弱者について当局の見

解をお伺いいたします。 

 

１．家庭教育コーディネーターの役割

についてお伺いいたします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新型コロナウイルスにより島外へ

の渡航が厳しい中、ウェブ研修等が

急速に普及している現状の中を踏ま

えて伺う。 

  各公民館、働く女性の家の研修室

へのＷｉ－Ｆｉの整備は急務だと思

いますが見解をお伺いいたします。 

 

１．身体障がい者等に対する種別割の

減免について 

  宮古島市税条例第 90 条に身体障

害者手帳、療育手帳、精神障害者保

健福祉手帳を持った方は軽自動車税

の減免が受けられるとうたわれてお

り、同施行規則第 12 条では障害の

区分を 15 障害区分に分けています

が、特定疾患指定難病が入っていま

せん。そこでお伺いしますが、特定

医療費受給者証を持っている方々を

も減免できるよう条例の改正をお伺

いいたします。 

２．断らない相談支援について、引き

こもりや介護、貧困など様々な分野

をまたぐ複合的な課題を抱える家庭

に対し、市区町村がワンストップで

対応できるよう国が支援する改正社

会福祉法が去年可決成立され今年の

４月から施行されています。そこで

お伺いしますが、改正法では自治体

の縦割りの弊害をなくし断らない相

談支援を目指していますが、宮古島

市が策定した第３次宮古島市地域福

祉推進計画にどのように生かされて

いるのかお伺いいたします。 

３．重度心身障がい者、障害児医療費 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 14 番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
６．佐良浜スポーツセンタ

ーについて 
 
 
 
 
 
７．横嶽市営住宅について 
 

 

 

 

 

 

 

の現物支給について、家族の負担軽

減に向けて現物給付ができないもの

かお伺いいたします。 

 

１．前政権下では、スポーツセンター

の利活用については普通財産に移行

した上で有効利用できるよう検討す

ると言ったり、老朽化に伴い取り壊

すと答弁していますが、現在どのよ

うな状態なのかお伺いいたします。 

   

１．横嶽市営住宅の雨戸の取付けにつ

いて、令和２年９月定例会での建設

部長答弁では、取り付ける旨の答弁

がありましたがまだ取り付けていな

いようですので、遅れている理由を

お伺いいたします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ １番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市民行政について 

 

 
 
 
２．情報政策について 
 
 
 
 
 
３．新型コロナウイルス感

染症対策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

１．意見箱の設置について伺う。 

①意見箱に投函された意見はどのよ

うに活用されているか。 

②各出張所への設置が可能か。 

 

１．ごみの出し方が複雑で分かりにく

いという声がある。クリーンセンタ

ーの施設ホームページを独立して設

けるなど、市民に分かりやすい情報

提供の検討が可能か伺う。 

 

１．感染力が強い「デルタ株」では、

子育て中の家庭で感染するケースが

報告されている。市の取組を伺う。 

 ①学校現場で児童生徒に陽性者が出

た場合の対応。 

 ②保護者が新型コロナウイルスに感

染して入院するなどして、子供の

世話ができなくなった場合、島内

の宿泊施設で預かる検討をしてい

るとのことだったが、その後の状

況を伺う。 

２．自宅療養者について県が実施する

生活用品が届くまでの補助的な支援

として、沖縄県内の幾つかの市町村

では食料や日用品の支給、買い物代

行など独自の支援に取り組んでい

る。宮古島市での独自の取組の検討

があるか伺う。 

３．県の新型コロナウイルス感染症Ｐ

ＣＲ希望者検査促進事業を活用した

ＰＣＲ検査について、検査窓口を増

やすことが可能か伺う。 

４．ワクチン接種にあたり重い副反応

が出た際に諸経費を支給する予防接 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ １番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

４．高齢者支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．平和行政について 

種健康被害救済制度について伺う。 

 ①相談があった件数。 

 ②申請があった件数。 

５．ワクチンの接種歴および 72 時間

以内のＰＣＲ検査等の陰性証明をも

って島内特典を受けるなどする需要

喚起策は、石垣島で既に開始してお

り、沖縄県でも導入検討の声が上が

っている。宮古島市でも取組の検討

があるか伺う。 

 

１．敬老祝い金について、本年度より

支給方法が口座振込に変更になった

ことについて伺う。 

①口座振込となった経緯について 

②口座振込を行うシステムの概要に

ついて 

③外出が困難なため口座情報の提出

が難しく、申請を諦めるお年寄り

のケースがあると聞くが、可能な

支援体制の検討はあるか。 

 

１．保良に建設中の射撃訓練場につい

て伺う。 

①宮古島の地下水など自然環境及び

市民の健康への影響を最小限にす

るため、実弾射撃訓練では当然に

無鉛弾を使用するべきものと考え

るが、市の見解を伺う。 

②射撃訓練場で使用される弾丸につ

いて、市は使用する弾丸の材質を

把握しているか。 

③保良訓練場敷地は 20 ヘクタール

にわずか１ヘクタール満たないと

して環境影響評価を行っておら 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ １番 

下地茜君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ず、自主的環境アセスメントもな

されていない。重金属による汚染

があったとき、要因の特定に不可

欠な近辺地下水の定期的な測定の

実施が、市において検討可能か伺

う。 

２．宮古島市港湾施設管理条例（条例

第 186 号）第 18 条には、禁止行為

として「爆発物その他の危険物を荷

役するために係留施設を利用し、こ

れらの物件を積載した船舶を係留す

ること」とある。 

 ①陸上自衛隊による弾薬搬入が予定

されているが、爆発物である弾薬

を市管理の港湾において荷役する

ことについて、市の認識を伺う。 

 ②令和３年３月定例会において市長

は「地元の理解を得ない強硬な配

備については反対」と述べている

が、この考えは現在も変わらない

か。市長の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ８番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

１．宮古島市の均衡ある発展について 

①台風時の停電が市街地と城辺地域

とでは頻度の違いがあるがその原

因と対策等についてお伺いしま

す。 

②通信網の情報格差が各地域ごとに

顕著に表れていると考えますが当

局の見解をお伺いします。 

２．県道 78 号線（通称城辺線）の片

側２車線の延長について 

①郡農協前交差点から中休給油所の

野原越交差点まで実施できないの

かお伺いします。 

３．東平安名崎公園の整備について 

①国から史跡名勝天然記念物にも指

定されており、また素晴らしい景

勝地でもある公園内を整備できな

いのかお伺いします。 

②海岸沿いに転落防止用の手すり等

が破損しており大変危険で景観も

よくないので早急に修復できない

のかお伺いします。 

４．宝塚医療大学の宮古島キャンパス

設置について 

 ①キャンパス設置に向けての進捗状

況についてお伺いします。 

 

１．砂川保育所及び認定こども園につ 

いて 

①砂川保育所の再開園後の状況及び

今後の運営についてお伺いしま

す。 

②砂川こども園設置についての取組

状況についてお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ８番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ＧＩＧＡスクール構想教育ＩＣＴ

環境整備の充実について 

 ①ＧＩＧＡスクール構想の実現に向

けた環境整備の進捗状況について

お伺いします。 

 ②学校等における高速大容量の通信

ネットワークのＩＣＴ環境整備に

ついてお伺いします。 

２．宮古島市平良多目的屋内運動場の

天井修復について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 13 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

２．生活環境行政について 

１．自衛隊物資搬入に係る平良港使用

不許可について 

  先月、陸上自衛隊が保良の陸上自

衛隊保良訓練場へ物資の搬入を行う

予定であったが、座喜味市長は平良

港の使用許可を出さなかったため搬

入することができなかった。以上を

踏まえて伺う。 

 ①平良港の使用を認めなかった経緯

と理由について伺う。 

 ②使用許可を出す要件（条件）につ

いて伺う。 

 

１．し尿等処理施設整備事業について 

  し尿等処理施設整備事業に関する

調査特別委員会が開かれた。以上を

踏まえて伺う。 

 ①調査特別委員会からの質問事項へ

の回答書で「投入施設（貯留槽）

をフル活用すれば問題（搬入制限

が設けられているという問題）を

解決することは可能」と回答して

いるが、その根拠について伺う。 

 ②現行の伊良部佐和田へのし尿等処

理施設整備は防衛省予算を活用

し、計画が進められてきた。しか

し市長は、見直し案を策定する中

で、新しい計画に基づいた施設整

備に前述の防衛省予算をスライド

する前提で検討を進めている。防

衛省予算をスライドできると考え

ている根拠について伺う。 

 ③令和３年度一般会計補正予算（衛

生費、し尿処理費、委託料）し尿

等処理施設整備事業委託料の予算 



 - 20 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 13 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 について伺う。 

 

１．旧宮原小学校の跡地利用について 

  宮原小学校は 2015 年に廃校とな

った。その後、築年数の浅い元の幼

稚園舎や体育館は市民や鏡原小中学

校によって利用されているが、全体

的な跡地利用は進んでいない状況で

ある。以上を踏まえて伺う。 

 ①旧宮原小学校の跡地利用が進まな

い理由を伺う。 

 ②旧宮原小学校の跡地利用の方向性

について伺う。 

 ③旧宮原小学校の跡地利用に向けて

地域とはどのような連携を考えて

いるか伺う。 

２．ＧＩＧＡスクール構想について 

  ＧＩＧＡスクール構想が始まり、

本年度４月から市内小中学生ひとり

一台のタブレットが配付され、学校

活動や自宅学習で活用されている。

以上を踏まえて伺う。 

 ①夏休み期間中にタブレットを活用

して自宅学習に取り組んだ学校も

あると考える。タブレットを活用

した自宅学習におけるインターネ

ット環境の課題を伺う。 

 ②学校によって大人数でタブレット

を使用するとインターネット回線

が弱くなり、タブレットが十分に

活用できない状況があるため、前

回６月定例会で改善を求めた。当

局からは「学校内のインターネッ

ト環境強化に向けて回線の調査を

行う」との答弁があった。調査結 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 13 番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

４．生活環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

  果の内容やインターネット環境強

化に向けた今後の取組について伺

う。 

 

１．インターネット環境強化に向けた

整備について 

  超高速ブロードバンド環境整備促

進事業が 2020 年度に完了し、市内

全域で高速通信が利用できるように

なった。以上を踏まえて伺う。 

 ①超高速ブロードバンドが整備され

たが、通信速度（Ｗｉ－Ｆｉ環

境）にばらつきがあり、インター

ネット通信環境の改善が必要であ

るとの声が多々ある。この状況に

ついての当局の見解を伺う。 

 ②インターネット通信環境の改善に

向けて市が中心となって進める必

要があると考えるが、当局の見解

について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 15 番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．座喜味市長の市政運営

について 

１．宮古島市の肉用牛の現状と今後の

振興策について 

 ①市における肉用牛の現状について 

 ②宮古島市が実施している優良繁殖

雌牛の事業について 

  ア．実施状況と実績について伺

う。 

  イ．令和元年の実績で、事業対象

農家数１頭当たり補助金交付

額、この事業による増加頭数に

ついて伺う。 

   期首頭数（１月？頭）＋保留ま

たは導入頭数（？頭）＝期末頭

数（12 月？頭） 

 ③今後の肉用牛振興策について 

  ア．肉用牛の振興を促す具体的な

支援策があるのか伺う。また、

その支援策をどのように進めて

いくのか市長の見解を伺う。 

 

１．観光地の保全と整備について 

 ①保良泉の周辺海域の保全について

伺う。 

 ②保良住民の「環境を守る会」が提

出した要請書の取扱いについて伺

う。 

 ③漁業者と観光客との共存について

伺う。 

 ④重要な文化遺産であるパンプキン

ホールの保存について伺う。 

 

１．市長の防衛に対する政治姿勢につ

いて 

 ①保良訓練場の弾薬庫に弾薬が搬入

されていない現状について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 15 番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 ②弾薬搬入に関し、市民の安心・安

全のためにと公表を言及していま

すが今後も全て公表を求めていく

のか伺う。 

 ③今回の艦船の港湾使用申請につい

て不許可とした理由を伺う。 

 ④艦船に限らずこれまで、港湾使用

を不許可とした事例と件数につい

て伺う。 

 ⑤不許可とした理由が、新型コロナ

ウイルスの緊急事態宣言や蔓延防

止のためと理解しているが、その

期間中における入港した船数につ

いて伺う。 

 ⑥今後防衛省は、弾薬の搬入を再計

画とすると思いますが、港湾使用

の条件を具体的に伺う。 

 ⑦３月定例会から再三質問している

宮古島駐屯地正門前の職業差別的

なのぼり・横断幕の撤去につい

て、容認の立場から撤去するお考

えは？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ２番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．地下水の水質について 

 

 

 

 

 

２．高齢者福祉について 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市民行政について 

 

 

１．更竹Ｃ井戸の塩化物イオンについ

て 

 ①直近の塩化物イオン濃度と健康に

与える影響を伺う。 

 ②原因と対策を伺う。 

 

１．敬老祝い金の支給方法について 

 ①今年から、敬老祝い金が口座振込

になった理由を伺う。 

 ②前年度、祝い金を受け取らない 

（受け取れない）敬老者数を伺

う。 

 

１．新庁舎のバリアフリーについて  

①東側保健センター前の車椅子駐車

場に「屋根がなくて天気が悪いと

き困る、西側に設置された車椅子

駐車場は屋根があるが入り口に案

内表示がない。介助呼び出しボタ

ンの位置が遠くて使いづらい」等

の当事者の声がある。改善できな

いか伺う。 

②ヘルプマークを車椅子駐車場に表

示してほしいと要望してきたが、

実現しない。できない理由を伺

う。 

 

１．新庁舎で迷う市民への対応につい

て 

 ①高齢者が障がいのある方のため

に、市でできる支援方法はないか

伺う。 

２．市民ボランティアセンターの設置

について 

 ①市民や地域のためにボランティア 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ２番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．平和行政について 

活動をするグループや団体に活動

支援として拠点（市民ボランティ

アセンター）、支援員を配置でき

ないか、伺う。 

３．ＰＣＲ検査体制拡充について 

 ①長引くコロナ禍の中でＰＣＲ検査

場の拡充、検査が安価でいつでも

できる体制が望まれている。検査

体制の確保と検査料金の補助はで

きないか伺う。 

②コロナ陽性者で自宅待機を余儀な

くされている市民への支援につい

て 

 

１．コロナ禍における学びの保障につ

いて 

 ①小学校は２学期が先送りとなって

いるが、子供たちの学びの保障に

ついて伺う。 

 ②学校でのコロナ感染者が増加し、

教員の負担も大きくなっているの

ではないか。現場の状況と教員へ

の支援について伺う。 

 ③女子生徒のための生理用品をトイ

レットペーパーと同様に配置する

ことはできないか伺う。 

２．廃校の管理について 

 ①学校の統廃合によって、無人化し

た学校の管理状況（管理費用と管

理体制、今後の計画）について伺

う。 

 

１．保良弾薬庫への弾薬搬入について 

①８月に搬入予定とされた弾薬の搬

入について、弾薬の種類、量、搬 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ２番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．下水道事業について 

入経路等の説明があったか。ま

た、地域住民への説明は行われて

いないことについて市長の見解を

伺う。 

②爆発物・その他の危険物を積載し

た船舶が入港しようとするときは

港外で市長の指揮を受けなければ

ならないと条例で定めている。こ

の条例の趣旨は市民の命と財産を

守る使命が市長にあるからだと考

える。見解を伺う。 

 

１．令和２年度から公営企業会計とな

った公共下水道について 

①公共下水道計画面積の整備率と計

画内人口での普及率、接続世帯数

を伺う。 

②公共下水道運営について国が示す

「10 年概成」の目的と内容につい

て伺う。 

③沖縄県下水道課が進める美ら水プ

ランの広域化・共同化に沿って宮

古島市も「し尿処理の共同化」を

進めることについての見解を伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ７番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．新型コロナウイルス感

染症対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．未来創造センターにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

３．学校給食について 

 

 

 

 

 

 

４．航空貨物量の増大につ

いて 

 

５．市長の政治姿勢につい

て 

１．本市における家庭内感染の状況と

その対応について 

 ①病児、病後児保育の現状 

 ②入院、自宅療養、宿泊施設療養の

判断基準とその流れ 

 ③宿泊施設療養の現状と自宅療養の

現状、それに対する市の対応 

２．学校におけるコロナ対策について 

 ①学校現場での感染症対策の状況 

 ②感染者が出た場合の措置 

 

１．未来創造センター休館に伴う市民

サービスについて  

①未来創造センター図書館の利用状

況 

 ②ブックスタートの実績 

 ③休館中の市民サービスの取組状況

と今後の対応について 

 

１．給食費無償化に伴うアレルギー児

への対応について 

①現在の状況と市の対応 

 

２．旧郡部の学校と市街地の学校の給

食費の差額について 

 

１．航空貨物物流拠点（仮称）につい

て本市の見解を伺う。 

  

１．内示を受けている国庫補助の確保

について見解を伺う（し尿処理）。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 19 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

１．サトウキビのトラッシュ残渣処理

施設整備について 

２．宮古島市事業者応援助成金につい

て 

 ①漁協組合員に対する追加支援につ

いて伺う。 

３．外国漁船操業等調査・監視事業に

ついて 

 ①継続の可能性はいかに 

４．与那覇前浜及び西浜崎の海浜侵食

被害対策について 

５．コロナワクチン接種における料金

徴収について 

６．下地老人福祉センター跡地利活用

計画を伺う。 

７．道路改修について 

 ①市道Ａ－78 号線と県道平良新里

線の間（路線名なし）隅切りして

拡幅する計画はないか？ 

８．荷川取漁港に整備されている防暑

施設の拡充について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ４番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．総合庁舎建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．職員管理について 

 

 

４．倫理規定について 

１．さとうきび収穫管理支援事業につ

いて 

２．違反農地の現状について（直前

10 年間） 

３．原状回復終了農地は何件（直前

10 年間） 

４．原状回復が不可能な農地は何件

（直前 10 年間） 

５．原状回復できない理由（松原地

区） 

６．農地法による罰則の執行例につい

て 

７．農業委員の職責と役割について 

 

１．竣工届け日について（いつ） 

２．検査日、検査結果通知について

（いつ） 

３．請求書提出日、受理日について

（いつ） 

４．支出負担行為について（いつ） 

５．地域外労働者の当初計画と実績の

差額について 

６．内容変更協議書について（協議書

実在するか） 

７．その増額に充てた理由とその時

期、充てられた会社その他詳細につ

いて 

８．完成図書には 4 億 9,744 万 9,000

円について 

９．議会答弁精査確認について 

 

１．職員の研修について 

２．職員の勤務態度について 

 

１．規定の有無について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ４番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

５．障害者事業所支援につ

いて 

 

６．農村課題について 

 

 

 

 

 

 

７．道路行政について 

 

 

 

８．畜産関係における各種 

補助事業について 

 

 

 

 

 

 

９．畜産振興について 

 

２．規制している職員の行為 

３．第３条禁止行為について 

４．過去 10 年（直前 10 年）での利害

関係者との実数 

 

１．施設建設について（さしば） 

 

 

１．福嶺団地建設時期について 

２．専門職人材育成について 

３．農業大学卒の採用で農村を支える

人材育成について 

４．集落機能強化について 

５．半農半Ｘ実践者ら支援について 

 

１．荷川取１号線の進捗状況について 

２．危険箇所（ブロック塀）周辺の早

期着工について 

 

１．採択から事業廃止にいたるまで事

務的流れについて 

２．改善計画内容の説明について 

３．再開時期を明確に示せ 

４．財産処分申請の提出はされている

かについて 

５．補助金返還について 

 

１．優良繁殖雌牛奨励補助金の大幅増

額実現について 

２．新規就労者に対する資材補助実施

について 

３．特定地域経営支援整備事業の将来

性について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ４番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

10. ごみ収集運搬委託契約 

について 

 

 

 

 

 

 

11. 教育行政について 

 

 

 

 

 

12. 農振地域除外について

（狩俣自治会） 

 

 

13. 多良間村との連携につ 

いて 

１．欠格要件（委託の基準）について 

２．実務責任者講習等の修了書の扱い

方について 

３．各種保険料、労働保険加入証につ

いて 

４．組合加入促進に市側のアドバイス

（参入）について 

 

１．小、中学校、高校生のワクチン接

種状況 

２．修学旅行について 

３．福嶺小学校の存続について 

４．城東中学校のプール建設について 

 

１．狩俣、中ノ原土地改良地内の字有

地について 

２．西平安名崎公園内建造物について 

 

１．コロナ感染について 

２．子供議会の要望について（学生寮

建設） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 11 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．新型コロナウイルス対

策について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育行政について 
 
 

１．新型コロナウイルス感染対策につ

いて 

 ①宿泊施設入居者の状況について伺

います。 

 ②自宅療養中の方の状況について伺

います。 

 ③施設療養中の方の状況について伺

います。 

 ④入院調整中の方の状況について伺

います。 

 ⑤濃厚接触者の対応について伺いま

す。 

 ⑥５度目の緊急事態宣言延長により

疲弊している飲食業等への今後の

支援について伺います。 

 

１．コロナ禍で子供たちへの影響につ

いて 

 ①学校に登校できない児童生徒の扱

いについて伺います。 

 ②学びの保証について伺います。 

 ③緊急事態宣言及び感染拡大により

様々な大会が中止となり、目標を

失った子供たちの「心のケアー」

について本市の取組を伺います。 

２．休業による補償について 

 ①感染拡大による休業によって給食

の提供がなくなることにより、影

響が出る食材等への補償について

伺います。 

３．安全な通学路について 

 ①交通量の多い児童生徒の通学路に

Ａ－１号線にカラー横断道路を設

けられないか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 11 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

３．生活環境行政について １．し尿等処理施設整備事業について 

 ①現在の進捗状況について伺いま

す。 

 ②ランニングコスト、市民負担が２

～３倍になるという算定根拠の見

直しについて伺います。 

 ③貯留槽の適切な使用法について伺

います。 

 ④組合の実証実験について伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 12 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．審査請求について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新総合博物館と若者の

居場所づくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．サシバサミットについ

て 

１．６月定例会で取り上げた件につい

て、６月 25 日に再弁明書が市長か

ら提出なされ、７月 14 日には当事

者により意見書が提出となってい

る。 

 ①６月の質問後の流れを端的にご説

明ください。 

 ②市としてどのように解決を図るの

か？ 

 

１．新博物館について 

  2018 年度に「新総合博物館建設

用地選定委員会」を設置。2019 年

度に用地選定し 2020 年度に用地確

保と基本設計。2022 年度に実施設

計、2023 年度から建設工事を進

め、2024 年度に外構工事を実施す

る予定。 

 ①現状のスケジュールは？ 

 ②未来創造センターに予定されてい

たプラネタリウムのドームを博物

館に設置できないか？ 

 ③次の質問につながるが、わいわい

できる多目的体験スペース設置を 

２．若者の居場所づくりについて 

  令和２年３月定例会で取り上げた

「中高生の秘密基地ｂ－ｌａｂ（ビ

ーラボ）」 

 ①未来創造センターや博物館を活用

して中高生の居場所づくりができ

ないか？ 

 

１．10 月 16 日～17 日に開催予定の国

際サシバサミット 

 ①予定通り開催か？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 12 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

４．新型コロナウイルスに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．声優による読み聞かせ

イベントについて 

 

 

 

 

 

 

 

６．山羊肉メニューの開発

について 

 ②寒露の渡りについて説明を 

 ③オンライン参加もできるようです

が？ 

 

１．新型コロナウイルス感染症陽性者

の自宅療養者に対するオンライン診

療事業（通称：品川モデル）の事業

概要と業務マニュアルを品川の阿久

津議員からいただいた。 

 ①宮古島市でのオンライン診療対応

の現状は？ 

 ②友利克生活環境部長には事業概要

と業務マニュアルを差し上げたが

参考にできる部分はあるか？ 

 

１．令和２年３月 21 日に予定されて

いた読み聞かせイベントが新型コロ

ナウイルスの影響で中止になった。

先方も楽しみにしていたが残念な結

果となった。 

 ①スケジュールの調整が必要だが先

方も是非お願いしたいと言ってい

るイベントの再事業化を 

 

１．何度も取り上げてきた山羊肉につ

いて 

 ①山羊肉の栄養価の分析を 

 ②調理メニューや加工についての研

究を畜産農家やＪＡを含めてでき

ないか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．令和２年度決算につい

て 

 

 

 

１．人事について 

 ①職員採用について 

  ア．このほど、新たに職員採用が

あったが、年度途中のしかも職

員採用試験を経ずに選考採用さ

れたと聞いている。その詳細な

理由の説明を求める。 

  イ．人事権は市長にある。この度

の職員採用に関して、市民、議

会、特に職員採用試験に臨んで

いる受験者に対して丁寧な市長

の説明を求める。 

２．自衛隊誘導弾搬入問題について 

 ①防衛省の平良港湾使用申請を不許

可とした理由。 

 ②条件が整えば、速やかに許可する

方向か。 

 ③貨物についての不平等、不公平な

取扱いは港湾条例に抵触しない

か。 

３．経済各団体からの要請について 

 ①ワクチン接種率 75％以上達成時

に、コロナ対策として実施してい

る経済制限の緩和と今後の需要喚

起に積極的に取り組む考えはある

か。 

 ②達成時の酒類制限の解除はどう

か。 

 

１．扶助費について 

 ①県内 11 市の一般会計歳出におけ

る扶助費の構成比率が最も低い理

由。 

 ②繰入金が大幅に増えている理由。 

 ③自主財源比率の実質的脆弱さの説 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

３．教育行政について 

  明と今後の財政課題の説明。 

 

１．学力テストについて 

 ①５月に実施された全国学力テスト

の結果における本市の分析と評

価。小学校と中学校を別々に。 

 ②この結果を受けて、教育委員会と

しての今後の方針と課題の説明。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 22 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

３．観光行政について 

１．下地島の市独自でのさとうきび優

良種苗増殖施設の現在の進捗状況に

ついてお聞かせください。 

２．トゥリバーリゾート開発の進捗状

況と今後の計画について 

３．砂山北側のリゾート開発の現在の

進捗状況と今後の計画について 

４．下地島空港の南側の通行止めにな

っている場所での駐車場の整備と展

望台設置はできないのか（２階建

て） 

５．白鳥岬（元あずまや）旧地での展

望台設置はできないのか（２階建

て）駐車場整備も含む。 

６．下地島周辺残地の利活用計画につ

いて、観光的利用ゾーンの現在の状

況と今後の計画についてお聞かせく

ださい。 

７．新庁舎周辺まちづくり計画につい

て、現在の状況と今後の計画につい

てお聞かせください。 

８．新庁舎周辺国有地について 

９．下地島空港における宇宙事業につ

いてお聞かせください。 

10. 財政調整基金の残高について 

11. 旧庁舎及び旧第二庁舎の今後の利

活用について 

12. 葬祭場白鳥苑の存続について 

13. 白鳥地区し尿処理施設について 

 

１．伊良部地区での公立幼保連携型認

定こども園について 

 

１．牧山公園駐車場周辺でのトイレ整

備はできないのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 22 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

 

 

 

６．上水道行政について 

 

 

 

 

２．下地島中の島海岸の駐車場整備と 

海岸へ降りていく通路の整備につい

て 

３．伊良部地区観光地総合整備事業に

ついて 

 

１．宮古島市総合庁舎建設に伴う周辺

道路整備計画はないのか。 

２，松ヶ原ゴルフ場の東側道路整備計

画について 

３．腰原 12 号線及び腰原 13 号線の道

路整備について 

４．大原線、大道線道路整備進捗状況

と今後の計画についてお聞かせくだ

い。 

５．伊良部長浜地区の南スーパーから

佐和田の浜に抜ける市道の整備につ

いて（県道での整備でも可） 

６．宮古島市でのカーブミラーの設置

について、伊良部長浜地区多目的施

設の南側の十字路について 

７．カーブミラー設置場所の調査はで

きないのか。 

 

１．魚口地区土地改良事業の進捗状況

と今後の計画について 

２．下地島残地 85 ヘクタールの農業

的利用ゾーンについて 

 

１．伊良部地区の上水道について、飲

料水に砂が混入していることについ

てお伺いします。 

２．伊良部地区での地下水源の調査状

況と今後の計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 22 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

７．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．県立伊良部高校廃校後の利活用に 

ついて 

２．伊良部小学校、伊良部中学校、佐

良浜小学校の廃校の利活用について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 18 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新型コロナ感染防止対策について 

 ①本市が「世界最悪の感染地」とし

て報道されたことによる本市独自

の感染防止対策について伺う。 

 ②市内の８団体から要請が出ている

経済制限緩和による、市長のコロ

ナ対策について伺う。 

２．指定管理選定委員会について 

 ①収益物件の指定管理件数について 

 ②選定委員会への第３者の加入検討

について 

３．議会の電子化、タブレット導入に 

ついて 

４．陸上自衛隊弾薬庫への弾薬搬入の 

港湾使用不許可について 

５．救難ヘリ配備について 

６．公共下水道設置（接続）について 

７．し尿処理施設について 

①特別委員会の報告による内容の見

解について 

８．宮古島市放置自動車等防止条例に

ついて 

 ①宮古島市放置自動車廃棄物認定委

員会について 

 ②本市の現在の放置車両の台数と対

応について 

９．漁港における放置船対策について 

10. 水難事故防止に関するＡＩドロー 

ンの活用について 

11. 消火栓設置整備について 

12. 宮古島市総合体育館建設について 

13. 債務負担行為補正予算について 

 ①焼却炉施設運転業務とリサイクル

センター工場棟運転管理業務につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 18 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

２．観光行政について 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

５．農林水産行政について 

１．感染防止対策としての観光施設の

閉鎖について 

２．クルーズ船受入れ施設の今後の利

用について 

 

１．学校再開に向け、コロナ感染防止

対策としてどのような措置を講じて

いるか。 

２．夏休み期間中の外出自粛と、図書

館や公民館等の休館で従来の夏休み

が過ごせない状況で、子供たちへの

ケアについての対策について 

 

１．特定がん検診の受診率向上につい

ての取組について 

 

１．さとうきび新植促進事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 20 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．新型コロナ対策につい 

 て 

 

２．コロナワクチン接種に 

ついて 

 

 

 

３．し尿処理について 

 

 

 

４．廃タイヤについて 

 

 

 

５．地下水について 

 

 

６．市総合体育館について 

 

 

 

 

 

 

７．西里通り下水道整備に

ついて 

 

８．入島税について 

 

９．観光客受入れについて 

 

１．現在までの感染状況に推移。 

２．どのように終息させるのか。 

 

１．ワクチン接種の現在の状況につい

て 

２．ワクチン接種率について 

３．接種率を伸ばす啓蒙について 

 

１．現行案と変更の違いについて 

２．当初予算３億 8,000 万円について 

３．９月補正予算 2,700 万円について 

 

１．那覇までの輸送費補助は？ 

２．廃タイヤ（油非燃焼加熱式油化装

置）について 

 

１．地下水保全対策（水量、安全性） 

 について 

 

１．建て替え、修繕の判断基準、時期

について 

２．建て替えと判断した場合の体育館

内の施設について 

３．屋内温水市民プールを併設するこ

とについて 

 

１．現在の状況。 

２．工事の予定、着工の時期は？ 

 

１．入島、環境税の徴収について 

 

１．観光客の適正な受入れについて 

２．シニア層の長期滞在型観光につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 20 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

10. 上原市営住宅について 

 

11. パイナガマビーチにつ 

いて 

 

12. 竹原コミュニティ道路 

について 

 

13. 敬老祝い金について 

 

14. バス路線について 

 

 

15. 市道清掃について 

 

 

16. 道路冠水について 

 

 

 

17. 農業行政について 

 

 

 

 

 

18. 市役所窓口業務につい 

 て 

 

19. 市民の所得向上につい 

 て 

 

１．進捗状況について 

 

１．パイナガマビーチ前の道路のカラ

ーコーンについて 

 

１．歩道設置のカラーコーンについて 

 

 

１．支給方法について 

 

１．荷川取にバス路線開設について 

２．停留所設置について 

 

１．道路、路肩、植栽マスの清掃につ

いて 

 

１．二重越５差路の冠水について 

２．協栄バスターミナル東側道路の冠

水について 

 

１．さとうきび苗生産農家委託につい

て 

２．誘殺灯について 

３．農地散布用バカスについて 

４．畑地の雑草について 

 

１．受付番号発券機前の職員案内につ

いて 

 

１．どのようにして市民所得向上を図

るのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ９番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．新型コロナウイルス感

染症対策について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．宮古島市総合庁舎建設

工事について 

１．全ての患者に必要な医療を提供す

ることについて 

 ①政府が「原則自宅療養」という重

大な方針転換を行ったことは、コ

ロナ患者を事実上「自宅に放置」

する無責任極まるものであり、政

府にこの方針の撤回を求めるべき

だと考えます。見解を伺います。 

 ②命を守ることを最優先に、国・

県・医師会などと連携して、臨時

の医療施設を大規模に増設、確保

すべきです。この件で日本共産党

は８月 18 日に市長に緊急の要請

を行いました。取組はどのように

なっていますか。 

 ③市民の安全・安心のために無症状

者を早期に発見・保護するために

ＰＣＲ検査を「いつでも、誰で

も、何度でも」の立場で大胆かつ

大規模に行うようにすべきです。

取組の状況を伺います。 

 ④県内外から往来・移動する全ての

人々に、国の責任でのＰＣＲ等検

査を無料で実施し、水際対策を徹

底するよう求めるべきです。見解

を伺います。 

 ⑤現在実施している空港でのＰＣＲ

検査が、スマホ予約になってお

り、「使用しづらい」という声が

寄せられています。改善を求めま

す。 

 

１．地域外労働者について 

 ①決算審査の説明では、「地域外労

働者の確保に要する費用について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ９番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８億 5,511 万 2,000 円が、２億

2,428 万円減額となり工事費の増

額に充てた」という説明がありま

した。減額は宿泊費、食事費、送

迎費でそれぞれいくらの減額で人

数は何名になりますか。 

 ②減額分は何の工事に充て、その工

事はいつ行いましたか。 

 ③地域外労働者の費用は、国や県の

運用基準では、工事竣工時に精算

払いの変更とされており、したが

って他の工事費用への設計変更は

想定されていません。本市は「軽

微な変更」ということで、他の工

事に充てていますが、その「軽微

な変更」の根拠について伺いま

す。 

 ④「軽微な変更」で地域外労働者確

保の費用と変更工事費の合計額が

２回目の設計変更額に一致するこ

とになっていますが、現場監督、

検査員の見解を伺います。 

 ⑤領収書と呼べるものは少なく、一

括して宿泊費や食事費は下請業者

へ支払い、一部を除いて一覧表の

みが添付されています。市の現場

監督や検査員は規定にのっとり検

査しましたか。 

 ⑥地域外労働者の食事費について、

営繕費の宿泊費と現場管理費の食

事費積算はどのように処理しまし

たか。 

２．建築一工区設計変更について 

 ①一工区受注者に設計変更で電気機

械設備工事を発注していますが、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ９番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．陸自配備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．国保について 

 

 

市例規集にある「建設工事設計変

更要領」に基づいて変更作業は行

われましたか。 

 ②検査担当は工事変更協議書、市指

名委員会の審査伺い、現場打合せ

記録等これらの書類を確認しまし

たか。 

 

１．陸自ミサイル配備について 

 ①住民説明会の開催について、市と

して防衛省へ要請していると思い

ますが、それに対して防衛省から

どのような回答がきていますか。 

 ②当初の陸自配備の説明会と防衛計

画の内容は大幅に変化しており、

現状に即した説明が必要だと考え

ます。見解を求めます。 

 ③造らないと言った千代田の弾薬庫

の撤去を求めるべきです。見解を

求めます。 

 

１．国民健康保険税の徴収について 

 ①短期保険証の発行について、市例

規集のとおり発行されています

か。 

 ②国保証を全ての世帯に郵送すべき

だと考えます。見解を伺います。 

 ③差押えについて、窓口に相談に来

ている方の差押えが行われていま

す。その理由について伺います。 

 ④延滞金の扱いについて基準はどの

ようになっていますか。 

⑤滞納処分で滞納金ゼロの通知後、

延滞金と督促料の請求が過去に遡

って請求が届いたということで相 



 - 48 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ９番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

５．大野山林内の池につい

て 

  談を受けました。そのようなこと

は事務処理として可能ですか。 

 

１．池の修復について 

 ①ひょうたん池の修復を求めます。  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ６番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

２．地域振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．動物愛護について 

 

４．し尿処理問題について 

 

５．港湾行政について 

 

 

６．上水道行政について 

 

１．入札について 

２．職員採用について 

３．委員会や議会議場での答弁の整合

性について 

４．補助金の執行について 

５．選挙公約について 

 

１．観光負荷解決のルールづくりとそ

の体制について 

２．地域からの要望に対する取組につ

いて 

 ①サバオキガーの災害復旧事業につ

いて 

 ②長浜・佐和田の排水路の維持管理

業務について 

 

１．犬・猫などの保護体制について 

 

１．し尿処理問題について 

 

１．港湾施設の活用方法について 

 ①占用の地元優先について 

 

１．水道施設について各水源地関係ポ

ンプの更新について 

２．水道施設について送水・導水・配

水管の更新について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の描く[宮古島 2025 ビジョ

ン]について 

市長の職責の一つに、地域の将来

像を政策として示した上で、島内経

済の活性や新たな投資を誘発するこ

とが求められます。そこで、2025

年に向けた市長の方針と目標達成の

ための施策設計を伺う。 

①2025 年どんな島になっています

か 

②宮古島総生産の 2025 年目標値は 

③各産業の変動をどう捉えているか 

④経済振興に向けたインフラ整備は  

⑤土地利用ビジョンは 

⑥2025 年の島民所得目標は 

２．市の収益物件に対する投資につい

て 

①公営住宅のリフォーム 

②マリーナ整備事業 

③ＪＴＡドームの収益改善策 

３．市長の行政運営方針について 

①予算執行に対する判断基準につい

て（助成金・変更契約・計画見直

しなど） 

②し尿処理施設整備変更について 

  ア．調査～検証～計画～予算設計

の流れ 

  イ．方針転換の明言と実行見通し 

  ウ．庁内調整の不備に対する市長

の認識 

  エ．特定業界団体との密接な関係 

 

 

 

 

 


